

保健福祉都市事例



中標津町にて

釧路市の要保護児童対策は早く、平成14年に家庭福祉連絡協議会を設置し、家庭福祉の向上に当っている。特徴的なことは、育児放棄につながりそうな妊娠婦を対象としていて、そこでおきている背景を分析し、親の就労・育児支援など自立支援事業を実施、市の傾向分析に基づき「負の連鎖」を断ち切るための対策を行っている。

また、啓蒙活動にも積極的に取り組み虐待の早期発見や、社会全体での虐待防止への思いを共有することに力を入れている。中標津町の要保護対策の特徴的なのは、児童館に来る母子にお願いをして始まつた「赤ちゃんふれあい事業」は、将来親となる中学生に命の重さを実感させるとともに、中学生と母親の異年齢の地域ネットワークを目的としている。交流によって、母親は子育てに自信と勇気をもらい、中学生は親に感謝する機会にもなっている。

釧路市では、女性の生きがいや自立への支援、啓蒙に重点を置くことにより、長期的な効果を期待しています。中標津町は児童館を核に地域力の向上により、児童福祉をはじめ多方面に効果が上がりつつあります。

は、子育て支援の充実や虐待予防を目指すには、地域と連携した体制整備が必要。地域力の向上を目指し地域一丸となり、子供達を見守り育てる地域ネットワークの形成を推進し児童館が中心的役割を發揮し、情報発信の拠点と認識。事業や仕組みづくりに取り組む。また、利用の少ない児童館を子育て総合支援センターと位置付け、母親、乳児、児童の受け入れを行い、ふれあいの場としている。さらには、子育て支援の充実や虐待予防を目指すには、地域と連携した体制整備が必要。地域力の向上を目指し地域一丸となり、子供達を見守り育てる地域ネットワークの形成を推進し児童館が中心的役割を發揮し、情報発信の拠点と認識。事業や仕組みづくりに取り組む。また、利用の少ない児童館を子育て総合支援センターと位置付け、母親、乳児、児童の受け入れを行い、ふれあいの場としている。さらには、

経済建設委員会



平取町の新規就農実践農場

■農業担い手対策の調査経過

委員会では、先進地における都市事例調査、市内の新規就農農家の現地調査、JA役員、農業委員会委員との意見交換などを通じて、本市の取り組みの状況と課題の把握に努めてまいりました。委員会の議論では、新規参入者への支援策、担い手農業者に対する経営管理能力向上施策、後継者不在農家に対する経営継承施策の取り組み、行政と農業関係団体、機関が連携した一体的な支援施策など多岐にわたり、意見の交換が行われました。

④総合的な担い手支援体制の構築を図ることが重要。担い手の育成確保は喫緊の課題であり、行政や関係機関の一体的な取り組みに向け、担い手施策を総合的に実施、検証する司令塔的役割を果たす、「(仮称) 担い手育成推進室」の設置を検討されたい。